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本报记者 卢文军 文 李 焱 摄

核心提示

正值暑期!中小学生放假在家!对于孩子

父母来说!担心也就随之而来" 因为!孩子喜欢

玩水!不少孩子还跑到市外的水库去玩!而溺

水身亡的事情年年都有"

一位学生家长说#$如果现在能多一点老

百姓消费得起%布局又合理的游泳池!这样的

悲剧也许会减少许多" &

对此问题!记者进行了专题采访'

一个个鲜活生命的远逝

先看一组数字!

!""#

年" 尖岗水库发生
$

起溺水死亡事
故!

!""#

年
$

月
%&

日"一小学生在尖岗水库溺
亡#

!""#

年
&

月
!"

日" 一个老太太落水身亡#

!""#

年
&

月
!%

日" 杨沟村一杨姓青年游泳时
溺亡"他原本定于国庆节结婚$

!""'

年
'

月
%$

日"一名
%&

岁少年在尖岗
水库溺水身亡$

!'

名消防官兵经过
'

个多小时
的努力"没有打捞出死者$

今年
'

月
!$

日"

&

名中学生在嵩山卢崖瀑
布的黑龙潭游玩时"一人不慎失足落水"另外两
名同伴在施救同伴时也落入深水中"一人获救"

两人不幸溺水身亡$

'

月
!'

日"经济技术开发区
李南港村" 两个

%(

岁的孩子溺水身亡$

'

月
!)

日"巩义市
'

个
%#

岁左右的孩子不幸溺水身亡$

目前"我市近郊有
%"

个水库"尖岗%西流
湖%常庄%郭家咀%刘沟%小魏庄%曹古寺%七里
河%苏庄%刘湾"加上水源保护地石佛沉砂池%

金水河等地"虽然规定不允许游泳"但溺水身
亡的事件却不断发生$

每一起孩子溺水身亡的事故" 背后都有
一个令人痛心的故事$ 以上这些不完全统计的
数字反映的是&一个个鲜活生命的远逝'$

沉砂池内游泳屡禁不绝

一个又一个鲜活的生命在远逝"而活着的
人们似乎并未对此给予高度的重视$

&你们可不是第一次了"赶紧上来"这可是
咱们吃水的(大水缸)啊$ '

&

月
!

日下午
(

时"

记者驱车赶往柿园水厂石佛沉砂池时"水源保
护队队长张明柱正在对几个在沉砂池中游泳
的中学生进行劝导$

&我们刚来"再游一小会就走了$ '几位附
近村庄的中学生对这样的劝导十分不屑$

张明柱说!&沉砂池内的情况十分复杂"到
这里游泳极易发生安全事故$ '张明柱指着沉砂
池咂着嘴说"&沉砂池池底凸凹不平" 水草丛生"

还有破鱼网"泳者极易踩空"或被水草%鱼网绊
住#池堤呈

(#

度坡"且生有大量藻类"非常光滑"

泳者极易滑落水中"爬不出来#它的平均深度为
(*#

米"最深处有
'*&

米"水底温度低"潜泳者受
冷水刺激"极易手脚抽搐#水面大"稍有小风"就
起很大风浪"泳技不高者很容易被水呛住$ '

见到记者后"作为柿园水厂石佛沉砂池管
理车间主任"同时又义务担当起水源保护队队
长的张明柱表达着他的苦恼和无奈$

张明柱说"现在是"他们极力的劝导得不
到应有的理解和支持$ 沉砂池有

'""

多亩"我
们在没有车辆的情况下"走一圈需要一个多小
时"这边刚劝上岸"那边却又入了水"打游击战
是常有的事儿$

据了解"郑州大学新校区%信息工程大学%

郑州外国语中学%石佛小学%石佛中学等
%"

多
所学校分布在石佛沉砂池周边$ 尽管*郑州市
城市饮用水源保护和污染防治条例+ 规定"在
城市饮用水地表水源一级保护区内" 禁止游
泳%划船%钓鱼%野炊等可能污染水体的活动"

若违反规定"可处以
%""

元以上
#""

元以下罚
款$ 实际情况是"水源保护队由于无执法权"工

作难度很大"对在沉砂池游泳者处罚只停留在
口头上"取而代之的是沿线巡视"喊话驱赶"不
停劝导"争取配合$

游泳场所分布不均 大多价高

目前"我市游泳池有多少,价格及其分布如何,

郑州市卫生监督所监督二科科长申青栓
介绍说"目前"我市游泳池有

("

多家"其中"七
成左右分布在京广路以东的繁华区域$

申青栓说"过去"有不少单位建设且对外开
放%价格相对低廉的室外游泳池"由于水价提高%

单位改制搬迁等多种原因"现在大部分都拆掉了$

记者从郑州市卫生监督所提供带有单位
和地址的游泳池看到"很大一部分是星级宾馆
内设的游泳池"其次是高等院校%初中高中教
学所用并且对外开放的游泳池"另外一部分是
商业化运营的游泳场所$

就价格方面而言"学校游泳馆相对便宜一
些"星级宾馆比较昂贵$ 文化路某中学游泳馆
工作人员在接受采访时说" 他们年卡

%""

次"

原价是
%+)"

元"打折之后是
%#)"

元$ 当记者
提出价格能否便宜些" 工作人员不耐烦地说!

&我们是学校"作为室内的游泳馆"价格是偏低
的" 不相信你可以问问其他地方的游泳池$ '

随后"记者从金水路一家星级宾馆游泳馆了解
到" 他们的年卡虽然不限次数" 但价格高达
&"""

元"令人咂舌$

郑州市卫生监督所一名工作人员说"据了
解"我市北郊一家星级宾馆内的游泳馆单次价
格达到

%#)

元"这是我们所知道游泳场所单次
最高价格$

在石佛沉砂池采访时"一位到此寻找孩子
的家长这样说!&我孩子今年上五年级"每次放
暑假孩子都是大人最为担心的事情$ 我们总不
能守在他身边天天看住他"这不"今天天很热"

一不留神"看不到他"就骑车往这里赶"生怕发生
什么意外$ 如果我们这里有比较近%价格每次在

%"

元以内的游泳池"也愿意让他们到那里玩$ '

星级宾馆游泳池离普通市民相对较远"室
外游泳场所却是个例外$

在航海路与
%"&

国道交叉口的水上世界"

记者
$

日下午
#

时在现场看到"游泳池内熙熙
攘攘"好不热闹$

水上世界负责人虎振军说" 水上世界刚开
始建设时"周围还都是一片荒地"而现在"周边
楼盘拔地而起"人气随之也聚集起来$游泳人数
也由当初的寥寥无几到现在每天五六百人"最
多时能够接近

!"""

人$他认为"目前"水上世界
与其他游泳场所相比" 一次价格仅为

%"

元"更
符合一般老百姓的消费能力$ 随着现在楼盘业
主的不断入住" 水上世界的接待能力将会显得
捉襟见肘$

据了解" 我市仅有的大型室外游泳场所"

农业路的水上乐园和人民公园的水上乐园"价
格与水上世界相当"但一些市民对其位置的分
布颇有微词$

市民袁征在中原西路居住" 他说!&对于我
们工薪阶层来说"这样的价格能够接受"但是不
便也显而易见$为了游一次泳"坐公交车时间太
长"打车又太奢侈"简直是左右两难$ 如果我们
周围也有价格低廉的小型游泳池多好啊$ '

政府要扮演引导角色

郑州市教育局对外公布的截至
!""'

年年
底的一项数据显示! 我市市区普通中学有

%"#

所 "

%#,$+

万人 " 小学
%!+

所 "

%',")

万人 #县
-市.区普通中学

($(

所"

#$,!+

万人"小学
%%((

所"

#(,#$

万人$

仅仅对中小学生而言"这个消费群体就是
一个庞大的数字$

然而"申青栓说"这几年"我市游泳池的数
量有所增加"但增加的数量十分有限$

在记者问及一位游泳场所经营者下一步

有没有在其他地方开设游泳馆的打算时"不愿
透露姓名的他直摇头!&现在建设一个室外供
普通老百姓消费的游泳池"可能性不大$ 现在
地价一个劲飞涨"即使建成之后"还要保证水
质合格"各项管理成本也不能打折扣"这样"不
亏本才怪呢"这样的生意谁会去做,/ '

对于目前中小学生因游泳发生的意外事
件"河南省社会科学院经济研究所所长谷建全
认为" 中小学生作为一个需求旺盛的特殊人
群"在放假这个特殊时段"加上游泳池布局不
均"供需矛盾显得尤为突出"更为集中"这样"

孩子们就到西流湖%沉砂池%尖岗水库等地方
寻找&替代'$

对此"他建议"对孩子加强安全知识教育
的同时"更要提高对孩子游泳方面的组织化程
度 "比如 "妇联 %共青团等机构组织夏令营活
动"这其中"社区要负起相应责任$ 这样"在安
全措施具有保障前提下"悲剧才不会发生$ 另
外"要对现有游泳池%游泳馆等游泳场所最大
限度地挖掘"来缓解当前的供需矛盾$

平价游泳池"离我们有多远, 对此"谷建全
在接受采访时说"首先" &看不见的手'即市场
运行的规律在起作用$ 他说"随着人们生活水
平的提高" 人们对健康需求的程度越来越高"

而游泳是人们普遍选择的一种健身休闲方式$

现在"游泳池本身运行的成本就比较高"可以
称得上高消费"其数量和区域的分布与经济发
展的水平%消费能力息息相关$ 由于商家在对
利润的追逐"很多方面包括游泳池分布的不均
衡也就必然产生$ 但是"随着需求的不断增加"

游泳池的经营者也会尽可能增加游泳池的建
设"满足市民的需求$

另一方面"要使用&看得见的手'"就是政
府加强宏观调控" 通过出台相关扶持政策"给
予征地%税收%水价等相关方面优惠政策"鼓励
并配合修建游泳池"为游泳池投资搭建一个良
好的平台$ 通过政府搭台%商业唱戏这种方式"

来解决市民夏天游泳难题$

!"
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核心提示

眼下!我国的股市在经历了长时间的牛市

后!大盘出现震荡" 有人预言!一旦股市下跌!

很可能会暴露出许多挪用公款投资炒股的案

件" 这起发生在
!""(

年涉案金额高达
+!

亿元

的大案!对某些人来说!可谓是前车之鉴"

张宁!兰州铁路局原总会计师(副局级)!

这起惊天大案的主犯!目前正在看守所等待死

刑复核的结果* 此案似乎尘埃落定!但它所造

成的影响和引发的思考!仍远未了结*

张宁的罪行!与股市有关* 上世纪末!张宁

利用职务之便!与银行+证券公司%投资公司等

机构的相关人员勾结起来!挪用巨额公款投入

证券市场!用于国债回购%购买股票牟利"

!""(

年其行为在熊市中败露" 记者从有关方面了解

到!截止到
!""(

年
%!

月
$%

日案发时!兰州铁

路局共投入了
+!,$

亿元资金 ! 未收回资金

'!,(#

亿元!其中银行贷款
(!,#

亿元!兰州铁路

局自有资金
%+,+#

亿元"让人愕然的是!张宁被

捕后表示自己没有意识到自己的行为是犯罪!

他的想法是要在铁路系统干出点儿名堂来"

融资公司负责人外逃
引发惊天大案

据有关人士透露"张宁案件源于一家融资
公司的负责人外逃"许多投资者在网上议论此
事"其中有人说该融资公司进行投资的资金许
多来自兰州铁路局$ 有关方面立即介入调查"

果然发现兰州铁路局牵涉其中$

!""#

年
%

月公
安机关对此案立案侦查"后发现张宁等人涉嫌
职务犯罪" 便于

!""#

年
(

月将张宁等人涉嫌
职务犯罪部分移交检察机关调查#有关融资公
司涉嫌诈骗犯罪部分"仍由公安机关办理$

今年
#

月
!&

日" 京城一家媒体刊登了一篇
题为 *中国最大私募资金还原!

'"

亿违规炒股大
案浮现+的文章"披露了这起案件的来龙去脉$

据报道" 兰州铁路局从
%++)

年开始投资
国债"然后变现投入股市$ 兰铁主要委托了两
家理财公司操作"一家是甘肃泰兴投资咨询公
司"法定代表人为杨晓东#另一家是上海唯亚

公司 " 控制人名叫魏武 $

%+++

年"兰铁曾将
(

亿元交
给上海唯亚公司进行理财$

%+++

年到
!"""

年股票上
涨"兰铁回报丰厚$ 尝到甜
头的兰铁此后数度追加投
资$ 但

!""%

年
&

月"

-

股熊
市开始$

!""(

年四五月间"

上海唯亚公司操作的股票
崩盘$ 魏武卷款逃跑"牵涉
其中的甘肃证券有限责任
公司也因欠库问题面临倒
闭 " 兰铁资金面临巨额亏
损$ 于是张宁%杨晓东与甘
肃证券有限责任公司总经
理于定卫等人商量由泰兴
投资接盘"并期望能翻本挽
回损失$ 随后"兰铁向泰兴
投资

!!,#

亿元$签订协议给
兰铁的收益是

'.

$ 该笔资
金以投资国债的名义委托
理财$ 很明显"购买国债无
法达到上述收益"投资股票才是真正目的$

泰兴公司将其中的
%&,#

亿元用于帮助兰
铁挽回上海唯亚公司在股市中的损失"但在短
期内并没有扭转上述局面$

!""(

年年底"兰铁
巨额违规资金流失的情况被监管层获知并介
入调查$ 不久"张宁挪用公款案东窗事发$

根据司法机关的调查" 从
%++&

年至
!""(

年"张宁与工商银行兰州分行东岗支行原客户
经理薄敬军"甘肃安瑞投资有限公司原法人代
表辛乃奇%股东嵇魁"甘肃证券有限责任公司
原总经理于定卫等人勾结"安排兰州铁路局财
务处原处长秦永昌%兰州铁路局结算中心原副
主任董安定%兰州铁路局结算中心原会计师韩
辰瑾等人具体办理"以&委托购买国债'为名"

挪用兰州铁路局的巨额资金给多家证券%投资
公司以及自己为谋取私利而成立的个人公司
使用"将资金投入证券市场"用于国债回购放
大%购买股票牟利"同时收受巨额&好处费'为
自己谋取非法利益$ 截止到

!""(

年案发时"共
投入

+!,$

亿元"有
'!,(!

亿元没有收回$

!""'

年
#

月"法院作出一审判决"张宁因
受贿% 贪污和挪用公款罪被判处死刑" 其他

)

名被告人分别被判处死缓%无期徒刑及八年以
上有期徒刑$ 法院认定张宁先后单独或分别伙
同他人非法收受或索取他人财物共计人民币
!$""

万余元$一审宣判后"张宁提出上诉$

!""'

年
%!

月"法院二审维持原判$ 目前对张宁的判
决正处在死刑复核阶段$

总会计师的!抱负"

张宁是该案的核心人物$ 知情人透露"张
宁挪用公款投资股市是为了干出点儿名堂"直
到案发"他都没有认识到自己的行为是犯罪$

据了解"张宁一直在铁路系统工作"原来
是一名工人"后来上了大学"又读了研究生$ 张
宁提升也比较顺利$ 据报道"张宁在兰铁财务
处先做了几年科长 "

%+++

年
(

月升为财务处
长"

!""%

年出任兰铁总会计师$张宁很好学"是
一个有抱负的人"他当时的想法是在铁路改革
力度加大的环境下"能够率先在兰铁干出点儿
名堂来"于是开始做融资生意$ 在这一过程中"

张宁逐渐迷失了方向"把个人的钱与公家的钱
混淆在一起"而且胃口越来越大"投入资金越

来越多" 呈现出赌徒
的心态$

!""(

年亏空
越来越大" 他仍继续
追加大量资金" 希望
能够翻盘挽回损失 $

当时张宁自信地认
为" 杨晓东有足够的
接盘实力" 泰兴公司
制定的救股方案经过
专家论证"非常可靠$

直到案发被捕" 张宁
都没有意识到挪用公
款的行为是违法犯罪
行为" 只是把亏空的
原因归咎于运气不
好%股市形势不好$ 有
关人士分析说" 张宁
法制观念淡薄% 缺乏
法律知识是造成案发
的原因之一$

据悉" 张宁利用
受贿% 贪污得来的钱

财" 单独或伙同他人开办了公司" 在广州%上
海%北京购置房产"部分还转移至境外$ 据了
解"法院一审判处张宁死刑时"他虽然提出了
上诉"但表现比较平静"没有过激的反应$ 张宁
的亲属先后为他请了三名律师"提起公诉前一
个"提起公诉过程中换了一个"庭审时又换了
一个$

张宁案发后"兰州铁路局成了&没有围墙
的工厂'" 前来讨债的兰州市多家银行蜂拥而
至$ 因为挪用的钱有些是本应发放到兰州铁路
局职工手中的血汗钱" 这也引起了职工的愤
怒$

!""#

年春节过后"兰铁经历了一场迄今为
止最大的人事变动"党委书记%局长"以及多名
处级干部均被撤换$

今年
#

月"张宁案又有了后话$ 据几家财
经类媒体报道"甘肃泰兴公司诈骗兰州铁路局
%',$$

亿元的资金依法返还给兰州铁路局"其
中的股票%资金过户至兰州铁路局旗下兰州应
天等

#

家子公司$ 今年初"这些账户最后统一
通过中国证券登记结算公司进行正式登记"

#

月出现在上海汽车%四川长虹%白云机场等上
市公司的十大流通股东行列$ 如今"这笔资金

在股市走牛的行情下市值已达
#",('

亿元"市
值增长超过

!"".

$ 兰州铁路局高层对此解释
说!&上级部门都知道"该资金现在完全符合国
家法律法规$ '对此"有媒体提出了质疑$

中央财经大学法学院院长郭峰教授表示"

根据
!""'

年
%

月
%

日实施的新证券法" 国有企
业资金可以通过合法的渠道进入股市" 兰州铁
路局旗下

#

家公司的资金只要是符合国有资产
管理的法规%通过合法的程序进入股市"就没有
疑问$ 但这丝毫不影响对张宁犯罪行为的定性$

百名检察精英专攻此案

!""#

年
(

月"张宁等人涉嫌贿赂%贪污和
挪用公款案由公安机关移送最高人民检察院$

由于大部分涉案人员为甘肃省境内铁路和地方
人员"从有利于侦查工作的角度考虑"高检院领
导批示指定由郑州铁路运输检察分院管辖$ 批
示日期为

(

月
#

日"此案因此也叫&

(

0

"#

'案$

由于此案具有犯罪数额大% 涉案人员多%

涉案地域广等特点"是建国以来铁路系统乃至
全国检察机关查办的影响最大的职务犯罪案件
之一"检察机关专门组成了办案组"以郑州铁路
运输检察分院为主要依托" 从全国抽调精英组
成一支精干队伍$高检院铁路运输检察厅%高检
院技术信息研究中心% 河南省检察院以及哈尔
滨%济南%柳州%上海%成都%广州等铁路运输检
察分院的办案骨干% 司法会计等

%""

多人陆续
被抽调到办案组"主要办案点设在郑州$

从
!""#

年
(

月立案侦查到
!""'

年
%!

月
终审判决"这段时间里"办案人员分赴兰州%北
京%上海%广东%江苏%浙江%陕西%新疆%海南等
十余个省市进行调查取证"总行程达数十万公
里"形成案卷数百册$

一位办案人员表示"在进入办案组前"自
己没有接触过如此重大的案件" 办理这起案
件"他用上了在大学和工作中积累的所有法律
知识"同时边办案边学习"翻阅了国内所有涉
及相关罪名的文章$ 他告诉记者"一审过后他
就离开了办案组"但一直摆脱不了办案时的那
种状态"直到高检院表彰办案先进"他才觉得
这个案子算是打上了一个结"&办案的经历令
我终生难忘'$ 据!检察日报"


